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Ao quinto dia do mês de maio de dois mil e vinte reuniu-se o Comitê de Risco para adoção 1 

de ações preventivas em virtude do estado de emergência de saúde pública de importância 2 

internacional decorrente do coronavírus (COVID-19), no âmbito do InstitutoFederal de 3 

Educação, Ciência e Tecnologia do Pará, sob a presidência do Magnífico Reitor Prof. 4 

Claudio Alex Jorge da Rocha, com a participação dos seguintes membros: André Moacir 5 

Lage Miranda, Diretor Executivo do IFPA; Adebaro Alves dos Reis, Diretor Geraldo 6 

Campus  Castanhal; Aldrin Mario da Silva Benjamin, Diretor Geraldo Campus Cametá; 7 

Anderson Walber de Jesus Barbosa, Diretor Geraldo Campus Tucuruí; Agnaldo Pontes, 8 

Diretor Geral do Campus Paragominas; Andréia Santos, Diretora Geral Substituta do 9 

Campus Avançado Vigia; Gerson Nazaré Cruz Moutinho, Diretor Geral do Campus 10 

Ananindeua; Diselma Marinho Brito, Diretora Geral do Campus Abaetetuba; Danilo Silveira 11 

da Cunha, Diretor Geral do Campus Bragança; Manuel Fábio Matos Barros, Diretor Geral 12 

do Campus Marabá Rural; Mário Médice Barbosa, Diretor Geral do Campus Breves; 13 

Natanael Vicente Pires, Diretor Geral do Campus Óbidos; Raimundo Lucivaldo Cruz 14 

Figueira, Diretor Geral do Campus Itaituba; Rosângela Maria Tôrres Emerique, Diretora 15 

Geraldo Campus Altamira; Anderson Lisboa, Diretor Geral Substituto do Campus 16 

Parauapebas; Nazaré Martins, Diretora Administrativa e Patrimonial do Campus Belém; 17 

Vitor Silva Barbosa, Diretor Geral do Campus Conceição do Araguaia; Damião Pereira, 18 

Diretor Geral do Campus Santarém; Daniel Moutinho, Diretor Geral do campus 19 

Parauapebas; Jackson Oliveira, Diretor Geral do campus Marabá Industrial; Ana Paula 20 

Palheta Santana, Pró-reitora de Pesquisa e Pós-Graduação; Danilson Lobato, Pró-reitor de 21 

Administração; Elinilze Guedes Teodoro, Pró-reitora de Ensino; Fabrício Medeiros Alho, 22 

Pró-Reitor de Extensão; Raimundo Nonato Sanches de Souza, Pró-Reitor de 23 

Desenvolvimento Institucional; Fabio Dias dos Santos, Diretor Sistêmico do Departamento 24 

de Gestão de Pessoas; Paulo Henrique Gonçalves Bezerra, Diretor Sistêmico do 25 

Departamento de Tecnologia da Informação; Keila Vargas, Coordenadora da CAQV; 26 

Camilo Ramos, Médico do IFPA; Acácio Moreira Melo e Francisco Cavalcante, 27 

representantes docentes do CONSUP; Amanda Moreira, representante discente do 28 

CONSUP; Domingos Sávio e Davison  Souza, representantes técnicos administrativos do 29 

CONSUP. Convidados: Susan Karla Costa, Diretora Geral Substituta do Campus Altamira. 30 

O Presidente inicia a webconferência às nove horas e vinte e cinco minutos; cumprimenta a 31 

todos os presentes. Informa que o professor Otoni, Diretor Geral do campus Belém, e a 32 

professora Neila, Diretora Geral Substituta, não poderão participar da reunião por problemas 33 

de saúde; solicita que a professora Nazaré Martins, Diretora Administrativa e Patrimonial, 34 

participe da Reunião representando o campus Belém. Todos concordam. Faz um resumo 35 

sobre os assuntos que serão demandados nessa reunião; inicia falando sobre a proposta de 36 

antecipação das férias docentes; diz que gostaria de escutar a opinião de todos sobre o 37 

assunto; explica que além de deliberarem sobre a antecipação das férias, precisam decidir 38 

quando irá iniciar; propõe que seja dia onze ou dezoito de maio de 2020. O Diretor Manoel 39 

cumprimenta a todos; questiona se outras Instituições da Rede Federal já decidiram pela 40 

antecipação das férias, pois isso terá um impacto financeiro; questiona se já houve um 41 

diálogo com o Ministério da Economia sobre o assunto. O Presidente informa que a 42 
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Portaria nº 376/2020-MEC prevê a antecipação de férias; explica que a Portaria deixa a 43 

cargo da Instituição fazer ou não esses ajustes. Sobre a antecipação de férias na Rede 44 

Federal, expõe que todas as Instituições estão discutindo o assunto. O conselheiro Acácio 45 

cumprimenta a todos; expõe que uma parcela dos estudantes do campus Castanhal está tendo 46 

dificuldades de acesso as atividades do SIGAA; que todos concordam que ocorra as 47 

antecipações das férias; sugere que as férias sejam antecipadas, por trinta dias, a partir do dia 48 

dezoito de maio; solicita que a reunião do Conselho Superior do IFPA seja marcada o mais 49 

breve possível, pois é fundamental que essa decisão seja tomada pelo CONSUP. O 50 

Presidente expõe que a proposição de adiantamento de férias já foi sugerida por alguns 51 

membros do CONSUP; informa que dia doze de maio ocorrerá a reunião do CODIR e dia 52 

quatorze, ocorrerá a reunião do CONSUP; explica que é importante o Comitê fazer a 53 

proposição para que o IFPA possa fazer a divulgação. Ressalta que os processos de 54 

concessão de auxílios estudantis não serão paralisados por conta da antecipação de férias. O 55 

Diretor Mário cumprimenta a todos; expõe que esse momento de pandemia tem afetado a 56 

todos; que a situação em Breves está dramática; questiona como lhe dar com a saúde 57 

emocional dos servidores; expõe que defende a antecipação de férias; relata situações e 58 

dificuldades vividas por estudantes e servidores durante esse momento; parabeniza as 59 

atitudes que estão sendo adotadas pela Gestão e afirma que o Governo não pode impedir de 60 

tomarem decisões humanas para tratar esse momento; informa que concorda com a sugestão 61 

do conselheiro Acácio, de anteciparem trinta dias de férias, a partir do dia dezoito de maio 62 

de 2020. O Diretor Executivo André informa que, hoje, a saúde mental dos servidores e 63 

alunos é uma das suas principais preocupações. A Diretora Rosângela diz que não é só a 64 

saúde mental dos servidores e alunos que a preocupa, mas a de todos os Diretores também, 65 

pois a responsabilidade que possuem é muito grande. O Diretor Danilo cumprimenta a 66 

todos; relata a situação atual vivida pelo município de Bragança diante da pandemia da 67 

COVID-19; questiona como ficarão algumas ações, como os editais de auxílios e o 68 

lançamento no SIAFE, já que os servidores entrarão de férias; fala sobre a dificuldade de 69 

acessibilidade digital dos discentes do campus; expõe que concorda com a proposta de 70 

antecipação de férias. O Diretor Gerson Moutinho expõe que é a favor de ferias somente 71 

no mês de julho/2020, em função do cenário está obscuro; relata que precisam de definições, 72 

pois qualquer postura agora pode não causar o efeito necessário. O Presidente esclarece que 73 

estão discutindo a antecipação das férias escolares docentes; diz os técnicos administrativos 74 

permanecerão com seus períodos de férias previamente agendados; sobre os docentes que 75 

atuam na Gestão, diz que os Diretores precisarão analisar caso a caso; em relação a 76 

concessão de auxílios estudantis, diz que as análises e concessões não serão prejudicadas. A 77 

Pró-reitora Elinilze reforça que a ideia não é férias para todos os servidores; relata que 78 

planejam a continuidade de algumas ações da assistência estudantil, especialmente na 79 

concessão dos auxílios permanência, inclusão digital, PCD e o auxílio exclusivo para o 80 

campus Marabá Rural, e para isso, precisarão do apoio das equipes da assistência, do 81 

NAPNE e de todos que estão envolvidos nas ações. O conselheiro Francisco cumprimenta 82 

a todo; diz que concorda com a possibilidade de antecipação de férias; relata que, como 83 

posto pelo Diretor Mário, todos estão passando por dificuldades durante esse período; sugeri 84 
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que a antecipação de férias inicie no dia dezoito de maio, mas que não fossem colocados 85 

todos os trinta dias, que, a princípio, deliberassem por vinte dias e os dez dias restantes 86 

fossem discutidos em outro momento. O Diretor Agnaldo cumprimenta a todos; fala sobre 87 

a experiência da live realizada pelo campus Paragominas, destinada ao discentes e seus pais; 88 

diz que terão outro momento de interação com os alunos utilizando o canal de 89 

webconferência da RNP. Fala sobre o processo seletivo realizado pelo campus, diz que o 90 

mesmo não foi finalizado em razão da suspensão das atividades presenciais; questiona se há 91 

a possibilidade de retomada do processo seletivo, visto que os alunos ainda não foram 92 

matriculados e dessa forma, ainda não são alunos da instituição. A Diretora Diselma 93 

cumprimenta a todos; relata que a situação no município de Abaetetuba está caótica; relata 94 

as angustias dos servidores e colaboradores do campus; parabeniza a toda a Gestão do IFPA 95 

pela humildade de construir, com a ajuda de todos, os caminhos que precisarão ser trilhados 96 

e encaminhados; diz que escutar a comunidade é fundamental; defende a antecipação das 97 

férias por um período de vinte dias e, mais a frente, podem rediscutir o período restante; ao 98 

final, fala sobre a dificuldade de acesso digital dos alunos do campus Abaetetuba. A Pró-99 

reitora Elinilze  diz que, em relação a retomada dos processos seletivos, não há a 100 

possibilidades para esse momento, pois iria contra as ações que estão sendo tomadas para 101 

evitar a contaminação dos servidores; relata que está recebendo solicitações de candidatos 102 

que foram aprovados nos processos seletivos; diz que entende a expectativa, mas que a atual 103 

situação impede o IFPA de proceder com as matrículas. O Diretor Gerson Moutinho 104 

cumprimenta a todos; diz que gostaria de defender as férias apenas para o mês de julho, pois 105 

não há uma previsão de quando poderão retomar as atividades; diz que se deliberarem pela 106 

antecipação de férias, correm o risco de quando acabar o período, continuarem na mesma 107 

situação; relata que precisam observar o panorama atual e deixar a decisão de antecipação 108 

das férias para depois, quando tiverem mais informações para um melhor planejamento. O 109 

Diretor Sistêmico Fábio solicita a colaboração de todos na divulgação de que o Dr. Gilmar, 110 

do IFPA Campus Belém, está de plantão hoje na orientação sobre COVID-19; diz que se 111 

houver qualquer dúvida, inclusive de familiares, podem entrar em contato pelo e-mail 112 

sab.belem@ifpa.edu.br, que será respondida. O Diretor Aldrin cumprimenta a todos; relata 113 

os problemas que estão se agravando em razão da pandemia; fala sobre as situações vividas 114 

pelos servidores do campus Cametá; fala sobre o período de antecipação das férias, diz que 115 

poderiam manter os vinte dias e deixar os dez dias restantes para que os servidores possam 116 

usufruir futuramente e se recompor desse momento que estão vivendo. O Presidente coloca 117 

em votação as propostas de antecipação de férias escolares docentes, a primeira sugestão é 118 

trinta dias de férias, a partir de dezoito de maio, e a segunda sugestão é vinte dias de férias, a 119 

partir de dezoito de maio. A maioria decidiu pela segunda proposta. O Presidente informa 120 

que a proposta desse Comitê será encaminha ao Conselho Superior do IFPA, para que 121 

possam deliberar sobre o assunto e aprovar ou não a proposta. O  Diretor Sistêmico Fábio 122 

cumprimenta a todos; expõe que precisam operacionalizar a antecipação de férias no 123 

sistema; informa que a folha fechará no dia quinze de maio; explica que os servidores 124 

entrarão de férias em maio, mas só receberão o adicional no mês de junho; diz que a DGP 125 

ficará responsável por lançar as informações de férias dos docentes que não possuem função 126 
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gratificada, ficando a cargo dos Diretores Gerais informar à DGP sobre as férias dos 127 

docentes que possuem função; informa que precisam discutir sobre a antecipação da reunião 128 

do CONSUP, pois se o registro no sistema não for realizado até dia quinze de maio, os 129 

docentes só receberão os valores referentes as férias na folha de julho. O Presidente sugeri 130 

que a reunião do CONSUP ocorra no dia onze de maio, as quatorze horas e trinta minutos. 131 

Os conselheiros presentes na reunião manifestam-se favoráveis a antecipação da data da 132 

reunião do CONSUP. O Presidente faz um apelo a todos, principalmente aos Diretores, 133 

solicita que todos sejam solidários nas propagações das informações e dos documentos 134 

discutidas no âmbito do Comitê; diz que é fundamental que as discussões cheguem de 135 

maneira correta e sem ruídos à comunidade do IFPA; solicita que se houverem dúvidas ou 136 

sugestões, entrem em contato com os Gestores. Ressalta que não está fazendo críticas, mais 137 

solicitando que possam melhorar a comunicação e que essa responsabilidade seja de todos. 138 

Relata que a live que ocorrerá dia sete de maio, as nove e meia da manhã, contará com a sua 139 

participação e com a participação da Pró-reitora Elinilze e o do Diretor Sistêmico Fábio; diz 140 

que o intuito é ter esse contato maior com a comunidade e esclarecer os assuntos de maior 141 

interesse. A coordenadora Keila relata que é importante a comunicação dos Diretores com 142 

os Coordenadores dentro dos campi, visto que todos têm assumido uma responsabilidade 143 

muito grande em relação a situação de servidores doentes. A Pró-reitora Elinilze expõe que 144 

o compromisso de melhorar a comunicação requer o engajamento de todos. Relata que 145 

ontem, somente em relação ao  auxilio inclusão digital, a ASCOM respondeu mais de 146 

quatrocentas mensagens no Facebook e Instagram; relata que durante a live que ocorrerá no 147 

dia sete de maio, irão abordar os pontos de maiores duvidas. O Presidente relata que a ideia 148 

para a realização da live é fazer uma chamada para toda a comunidade, sugerindo temas 149 

centrais; que, se houver necessidade, poderão realizar lives todas as semanas. A Diretora 150 

Nazaré sugeri um tema por semana para a realização da live; que temas como saúde mental 151 

em tempo de isolamento social poderiam também ser abordados. A Coordenadora Keila 152 

cumprimenta a todos; relata que a CAQV discutiu uma proposta para ficarem mais próximos 153 

aos servidores do IFPA; diz que farão, a partir da próxima semana, o monitoramento e 154 

orientação dos servidores; relata que os médicos do IFPA passarão a entrar em contato, por 155 

telefone, buscando informações sobre a saúde do servidor e passando orientações e 156 

direcionamentos necessários; relata que também ocorrerá, semanalmente, uma 157 

webconferência, na qual os servidores poderão esclarecer suas dúvidas com os profissionais 158 

de saúde da CAQV. Informa que já estão acontecendo os atendimentos psicológicos, através 159 

do Programa Socioemocional, organizado pela PROEN; relata que todos os psicólogos do 160 

IFPA estão envolvidos no projeto; explica que o campus que não possuir psicólogos será 161 

atendido por psicólogos de outros campi, de acordo com a tabela disponível no site do IFPA, 162 

na pagina que cotém as informações sobre o coronavirus. A Pró-reitora Elinilze informa 163 

que organizaram os psicólogos do IFPA, distribuindo-os em todas as unidades; explica que 164 

cada campus possui um e-mail, no qual os servidores e alunos fazem o contato para 165 

solicitação de atendimento, o qual será feito através de uma plataforma digital. O Diretor 166 

Aldrin registra o agradecimento à equipe da DGP e CAQV pelas iniciativas nesse período, 167 

assim como a todos da Gestão; diz que são medidas muito significativas para amenizar os 168 
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efeitos dessa pandemia. O conselheiro Acácio diz que precisam verificar se existem códigos 169 

de vagas para contratar psicólogos e assistentes sociais para campi que não possuem esses 170 

profissionais. O Presidente relata que não há códigos de vagas, disponíveis na SETEC, para 171 

esses profissionais desde 2016; além disso, relembra o déficit na folha de pagamento, diz 172 

que se não houver a aprovação da complementação orçamentária, pelo Congresso Nacional, 173 

o IFPA não poderá contratar ou nomear esse ano. Informa que dia onze de maio, as quatorze 174 

e trinta, ocorrerá a reunião do CONSUP e dia doze de maio, as nove e trinta, ocorrerá a 175 

reunião no CODIR, por isso não haverá reunião do Comitê de Risco na próxima semana. O 176 

Diretor Manuel Fábio relata que ele e a equipe de saúde do campus Marabá Rural 177 

propuseram um questionário aos servidores do campus; explica que o intuito é saber como 178 

os servidores  estão fazendo para superar esse momento e se adaptar a nova rotina; diz que o 179 

resultado saíra essa semana e pretendem, a partir das respostas, organizar, semanalmente, 180 

atividades como alongamentos, exercícios, receitas, leituras, entre outros,  para a interação 181 

dos servidores; diz que se outros campi possuírem interesse, pode compartilhar o 182 

questionário e coloca a equipe de saúde do campus a disposição para dar o suporte 183 

necessário. A Coordenadora Keila informa que o campus Castanhal tem trabalhado com 184 

lives educativas. O Presidente parabeniza pelas ações; diz que todos os campi podem 185 

articular para a realização dessas atividades e que podem contar com o apoio da DGP e 186 

CAQV. Coloca em regime de aprovação a ata da reunião passada do Comitê de Risco, 187 

realizada no dia vinte e oito de abril de 2020. Todos aprovam. Solicita que a ata da reunião 188 

de hoje, de forma excepcional e após as contribuições, possa ser aprovada por e-mail, visto 189 

que na próxima semana não haverá reunião do Comitê de Risco e é necessário dar 190 

publicidade as deliberações dessa reunião. Fala sobre a possível decisão de lockdown, por 191 

parte do Governo Estadual; diz que, caso seja implantado, precisarão rever algumas ações e 192 

evitar a ida de servidores e terceirizados aos campi e Reitoria. Relembra que a atualização 193 

do SIPAC, para implantação da mesa virtual, ocorrerá dia quinze de maio; expõe que a 194 

atualização facilitará a tramitação de processos, principalmente os de PAD e RSC, que ainda 195 

são físicos. Agradece a participação de todos e encerra a reunião as onze horas e cinquenta 196 

minutos. Eu, Jully Emily dos Santos Cunha, secretária, lavrei a presente ata, que será 197 

assinada por mim e pelo Presidente.  198 
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